

Sumario

Fernández Falagan, P., *Los padres, los profesores y la actitud ante la lectura.*

En este artículo se estudian algunas cuestiones relativas a la promoción, en los ámbitos familiar y escolar, de la actitud positiva hacia la lectura en los niños y los adolescentes. Se presentan los intereses lectores más comunes en cada edad, se proponen medidas para aplicarlos y se sugieren los materiales y actividades que pueden contribuir de modo eficaz a desarrollar la afición a la lectura y el hábito lector.

Beyebach, M., y Rodríguez Morejón, A., *La proyección al futuro como técnica de negociación de objetivos en terapia familiar.*

En este trabajo presentamos la «Pregunta Milagro» como una técnica eficaz para construir objetivos bien formados con nuestros clientes. Tras describir la tendencia actual hacia terapias cada vez más breves, discutimos la historia de la «Pregunta Milagro», su propósito y sus indicaciones. Un caso-ejemplo sirve para destacar algunas de las características de esta técnica. Discutimos también las dificultades que pueden surgir al aplicarla, y terminamos haciendo algunos comentarios acerca de los ingredientes terapéuticos que consideramos pone en funcionamiento.

Flecha, J. R., *Los mayores en la Iglesia y en el mundo actual.*

En el marco del año internacional sobre la integración de los ancianos el autor reflexiona sobre las responsabilidades éticas que su situación

Aznar Gil, F., *Los directorios de pastoral prematrimonial de las diócesis españolas.*

Blanco Velasco, B., y Espina Barrio, J. A., *La importancia del contexto en la psicosis infantil.*

plantea tanto a la sociedad como a la Iglesia. Tras analizar algunos aspectos significativos de la vida de los ancianos y sus dificultades en la moderna estructura social, se insiste en el compromiso ético de los ancianos hacia la sociedad y viceversa, con especial referencia a su puesto en el seno de la comunidad eclesial.

Las diócesis españolas están regulando la atención pastoral prematrimonial de forma principal, y casi exclusivamente a través de los denominados «Directorios de pastoral»: desde 1976, fecha en que la diócesis de Bilbao publicó el primero, hasta la actualidad, se han publicado cerca de 70 directorios de pastoral prematrimonial. El autor analiza los 24 documentos de esta índole que se han publicado desde 1983, fecha en que se promulgó el actual Código de Derecho Canónico, que remite esta cuestión a la regulación de la legislación particular. El resultado es que al menos, teóricamente, se va creando en las diócesis españolas una estructura que posibilita el desarrollo adecuado de la pastoral prematrimonial.

Se describen las condiciones del Programa de Terapia Familiar: historia, encuadre, medios materiales y humanos, presupuestos teóricos. Se utiliza el modelo de caso único para describir la importancia del análisis de la demanda, como primera marca de contexto y base, para comenzar la relación terapéutica, aun antes de haber visto a la familia. Se resume el proceso de terapia, haciendo un análisis de las prescripciones y las respuestas de la familia. Finalmente, se comenta la revisión y la importancia de la misma en todo programa de terapia familiar, ya que es la única manera de averiguar el resultado de las intervenciones y su eficacia con el paso del tiempo.